

MONTGÉ-EN-GOËLE • Environnement

Knauf veut extraire le gypse de la forêt

D'un côté, le calme et la verdure de la forêt régionale. Et de l'autre, le besoin d'extraire du gypse pour faire travailler des salariés.

Les membres de l'Adev (association de défense de l'environnement et de la qualité de la vie) du nord Seine-et-Marne tirent la sonnette d'alarme. Leur objectif : préserver la forêt régionale de Montgé-en-Goële, classée depuis 2001 en zone naturelle d'intérêt écologique, faunistique et floristique.

Et pourtant, l'entreprise Knauf, installée à Saint-Soupplets, a le projet d'extraire du gypse du sous-sol de la forêt. L'entreprise, spécialisée dans le second œuvre du bâtiment, envisage de démarrer l'exploitation d'une carrière de gypse à ciel ouvert en 2015.

Impossible en souterrain

Lors d'une réunion en octobre dernier, les respon-



En 2015, l'entreprise Knauf pourrait extraire du gypse de la forêt.

sables de Knauf ont expliqué que la « solution d'une exploitation souterraine a été écartée pour des raisons géologiques ». Les veines de gypse ne seraient pas assez épaisses. « L'exploitation à ciel ouvert comporte l'avantage d'exploiter les matériaux des remblais : sables et argiles de grande qualité » ont commenté les membres de l'en-

treprise.

Présent lors de cette réunion, Philippe de Vogel, directeur technique pour l'Europe de l'ouest et l'Amérique du sud, a précisé que « le gypse est un très vieux matériau destiné à perdurer, compte tenu de ses qualités écologiques et de recyclage ».

Même si les membres de

l'Adev, soutenus par Europe écologie les Verts, continuent à maintenir la pression, l'entreprise Knauf, qui emploie 170 personnes à Saint-Soupplets, est propriétaire des terrains qu'elle veut exploiter. Elle défiant également les droits de foretage, nécessaires pour l'exploitation.

A. G.